



FRENTE POLÍTICOS

1. Alerta oportuna. La Coparmex prendió un foco que **Claudia Sheinbaum** haría bien en no ignorar. Su presidente, **Juan José Sierra**, advirtió que una reforma electoral sin consenso podría minar la confianza democrática justo cuando México necesita certidumbre ante la renegociación del T-MEC. Con el recuerdo fresco de la elección judicial, con baja participación, falta de diálogo y un resultado hecho a la medida, el sector empresarial pide no repetir la fórmula. En un llamado serio, proponen reglas claras, mecanismos de evaluación para jueces y un observatorio permanente del Poder Judicial. No es contra la reforma, sino contra el atropello. Escuchen.

2. Imposibles. Ni triturando libros impresos ni reescribiendo la historia con tinta judicial. La SCJN ordenó eliminar el nombre de **Lorenzo Córdova** de los libros de texto distribuidos hace dos años. ¿Y ahora? ¿Reimprimir 300 millones de ejemplares por dignidad herida? ¿Quién paga esa fantasía? Los ministros **Javier Laynez**, **Alberto Pérez Dayán** y **Jorge Mario Pardo** votaron a favor del amparo, ignorando que la SEP, ahora bajo la batuta de **Mario Delgado**, ya está en el ciclo 2025-2026. ¿Qué sigue, la exigencia de borrar lo leído? **Córdova** ganó en la Corte, pero perdió en el sentido común.

3. Golpeteo. En política, pocos golpes duelen más que los que se dan justo cuando se pisan intereses. **Alejandro Tonatiuh Márquez**, director de Investigación Aduanera, no enfrenta un escándalo

cualquiera, lo acompaña el tipo de ruido que suena cuando un funcionario mete las manos, y los decomisos, donde antes nadie se atrevía. La metralla mediática no ha parado. Pero la presidenta **Claudia Sheinbaum** no titubeó y lo respaldó públicamente. Recordó que la recaudación aduanera creció 25 por ciento. Que nada los distraiga, Aduanas seguirá dando resultados contundentes. Para eso está.

4. Barrido. **Adán Augusto López** asegura que nunca sospechó de **Hernán Bermúdez**, ese funcionario de buenos resultados que, casualmente, lideraba una célula criminal. Dice que no lo nombró, aunque lo conocía "de hace 30 años", y que, si hay citatorio, va sin fuero. Mientras tanto, en la Permanente, la oposición encendió los megáfonos: **Lilly Téllez** pidió que se lo lleven esposado, **Ricardo Anaya** gritó: "¡La Barredora!" y **Alito Moreno**, sin pizca de ironía, comparó su suerte legal con la de **Adán**. **Gerardo Fernández Noroña** protegió el micrófono, pero no pudo tapan el escándalo. Que si lo llaman, va, dice **Adán**. A ver si es cierto.

5. Tiznaderas. El senador **Adán Augusto López** quiso citar a su mentor con elegancia, pero terminó en lodazal: "Como dice **López Obrador**, la calumnia, cuando no mancha, tizna; en este caso, todas sus tiznaderas me tienen sin mayor cuidado". Lo dice el exgobernador de Tabasco mientras su secretario de Seguridad, **Hernán Bermúdez**, hoy está prófugo y es señalado por liderar una red criminal, y aparece en todos los expedientes que lo rodean. ¿A quién llama calumniador? ¿Al juez, al fiscal o al GPS de Interpol? **Adán** sonríe en el Senado como si no fuera el político que metió al lobo en la casa. Mensaje, aquí sólo la justicia tiene la razón.